



**3. Sitzung des Ausschusses für Umwelt und Mobilität  
der Stadt Haan**

am

**Dienstag, den 02.03.2021, um 17:00 Uhr**

**TOP 11 – Anfragen, öffentlich**

**Radweg Sandbachtal**

Mit Mail vom 21.02.2021 bittet die WLH-Ratsfraktion um Beantwortung von zwei Fragen zum aktuellen Sachstand zur Umsetzung des Radwegs Sandbachtal.

*1. Wie ist der aktuelle Sachstand zur Umsetzung des Radwegs Sandbachtal?*

Antwort der Verwaltung:

Das mit der Grundlagenermittlung und der Vorplanung beauftragte Planungsbüro hat aktuell Ende Februar einen ersten Entwurf der Radwegetrasse vorgelegt. Diese Planung dient als Diskussionsgrundlage für die Erarbeitung der endgültigen Wegetrasse. Derzeit werden die Vor- und Nachteile einzelner Wegeteilstrecken erarbeitet und gegenübergestellt.

*2. Wann wird die Beschlusslage des Rates der Stadt Haan vom 10.12.2019 zur Errichtung einer Berme an der Böschung Böttinger Straße umgesetzt?*

Antwort der Verwaltung:

Im Rahmen der o. g. Planung der Radwegetrasse hat das Fachbüro auch den Teilabschnitt „Böttingerstraße“ mit der Querung des Sandbachs untersucht. Es wurden zwei alternative Wegstrecken betrachtet:

Variante 1: Berme entlang des Straßendamms

Variante 2: Brücke über den Sandbach in alter Trasse

Auch wenn sich im Zuge der Planungen herausstellte, dass Teile der alten Brückenkonstruktion wieder genutzt werden könnten (z. B. Widerlager), bleibt die Brücke mit geschätzten Kosten von Brutto ca. 143.000,- € deutlich teurer, als die Bermenlösung. Für diese Variante werden die Kosten vom Planungsbüro in einem ersten Anlauf auf ca.93.000,- € geschätzt. Hier sieht die Verwaltung noch Optimierungsbedarf, um die Kosten zu senken. Der von der Verwaltung ursprünglich geschätzte Betrag von 25.000,- € wird sich voraussichtlich jedoch nicht realisieren lassen. Sobald eine genauere Kostenschätzung und eine Abstimmung mit den Genehmigungsbehörden vorliegen, wird die Verwaltung dem Ausschuss berichten. Eine Umsetzung soll dann unverzüglich erfolgen.